

## **COMMUNIQUE DE PRESSE conjoint de la préfecture de la Haute-Savoie, des cantons de Genève, de Vaud et du Valais**

Anncny le 25 septembre 2023

### **Un exercice de sécurité civile binational testera le Plan de Secours du « Lac Léman »**

Un exercice visant à tester la réalité du dispositif international de sécurité et de sauvetage sur le lac Léman, se déroulera le mardi 3 octobre. Eprouvant la coordination à des échelons stratégiques, opérationnels et tactiques des différents intervenants, cette simulation impliquera une unité de la Compagnie générale de navigation (CGN), ainsi que la participation des acteurs de la sécurité civile française et de l'ensemble des partenaires sécuritaires vaudois. Il est demandé à la population d'éviter de s'approcher des rives du lac durant l'exercice.

Plus de 120 figurants ont été recrutés pour l'occasion. L'exercice entraînera quelques perturbations de circulation dans le périmètre et aux abords de la zone de l'exercice.

Mardi 3 octobre, la préfecture de Haute-Savoie organise en collaboration étroite avec les cantons de Genève, de Vaud et du Valais et la CGN, un exercice simulant un incident lacustre, avec passagers, sur le lac Léman.

Les Autorités demandent à la population de respecter les normes de sécurité et d'éviter de s'approcher des rives du lac durant la durée de l'exercice, afin d'éviter d'entraver le travail des intervenants. Les usagers du lac sont aussi appelés à ne pas s'approcher des bateaux en exercice pour des raisons de sécurité. Le trafic lacustre sera maintenu selon l'horaire habituel.

L'exercice, qui se déroulera sur les eaux territoriales françaises, a pour objectif de tester le plan multilatéral de secours sur le lac Léman, prolongement de l'entente régionale récemment signée par les autorités compétentes.

**Préfecture de la Haute-Savoie  
Bureau de la représentation et  
de la communication de l'État**

Cette simulation à grande échelle consiste à tester et évaluer les procédures d'intervention et les méthodes de travail de tous les partenaires de la protection de la population – la police, les sapeurs-pompiers, les services sanitaires, la protection civile, les sociétés de sauvetage du lac Léman, certains intervenants publics et privés, ainsi que les Autorités cantonales et communales. Les procédures de gestion de crise de la CGN seront elles aussi testées, suite à leur adaptation qui fait suite à un exercice similaire datant de 2016.

Les services de la préfecture de Haute-Savoie profitent de ce type d'exercice pour affiner ses propres procédures de conduite centralisée et coordonnée dans la gestion d'événement exceptionnel.

### **120 figurants recrutés**

Pour simuler les conditions réelles d'utilisation des navettes fluviale et avoir un nombre représentatif de voyageurs à bord du bateau accidenté, 120 figurants ont été recrutés.

### **Communication le Jour-J**

Le hashtag officiel de l'exercice #exleman23 (EXercice LEMan 2023) permettra de suivre cette journée spécifique au travers de la communication officielle des autorités suisses et de la Préfecture de la Haute-Savoie. De nombreux partages sont attendus sur les réseaux sociaux. Nous remercions toutes les personnes qui souhaiteraient communiquer sur cet exercice de bien utiliser ce hashtag et d'indiquer systématiquement qu'il s'agit d'un exercice.

### **Difficultés de circulation à prévoir**

La tenue d'un exercice d'une telle envergure pourra occasionner des perturbations de circulation aux abords des lieux de l'exercice. Les riverains concernés par l'événement mais aussi les automobilistes seront informés les jours précédant l'exercice Léman 23.

### **Éviter toute réaction excessive**

Des moyens importants seront déployés par les forces de l'ordre et les services de secours, les autorités enjoignent donc le public et les riverains à garder leur calme dans la mesure où il ne s'agit que d'un exercice. Le service courant demeure assuré.

Le public est invité à :

- ne pas approcher du lieu de l'exercice qui sera sécurisé et inaccessible
- ne pas gêner la progression des acteurs de l'exercice (en libérant les voies d'accès)
- ne pas appeler les numéros d'urgence pour signaler l'exercice

Des informations sur l'exercice seront données en temps réel sur le compte Twitter de la préfecture @Prefet74 et sur les comptes twitter du canton de Genève @GE\_Orca , du canton de Vaud @ORCAvd

## **Préfecture de la Haute-Savoie Bureau de la représentation et de la communication de l'État**